

**SNJ****Flash**  
nationales

numéro 14 - novembre 2004

**France Inter,  
Nouvelle  
direction, même  
régime**

5 postes en plus, c'est la dot que Michel Polacco a trouvée en arrivant à France Info. Quelques mois après, il embauchait 2 nouveaux journalistes. Nous nous sommes donc frotté les mains à l'arrivée de Gilles Schneider. Le nouveau directeur saurait faire valoir auprès de la direction les manques d'Inter, les chroniques rajoutées à effectif constant, les manques au service Etranger, le poste perdu du Reportage, la présentation de plus en plus gourmande...

En fait d'état de grâce, c'est exactement le contraire qui est arrivé : nous avons à nouveau perdu un journaliste.

Que faudra-t-il faire pour que France Inter ne soit plus le réservoir à postes de Radio France ? Gilles Schneider aurait-il si peu d'ambition pour sa radio ?

**France Info, propos déplacés,  
mouvements d'humeur, humiliations :  
STOP**

- "Si tu n'es pas content, y'a les tribunaux !"
- "Ton planning, il n'est pas négociable."
- "Tu bosses pendant tes jours de repos, et alors ? Pas question que tu les récupères."
- "Tu vas voir ce que ça coûte de faire valoir tes droits."

Ces propos ont été tenus et c'est INTOLERABLE.

Dans cette radio, on ne se parle plus normalement.

Les journalistes ne sont pas des pions que l'on met dans des cases ou qu'on jette ici ou là. La communication, ça existe dans notre métier et cela se fonde sur le respect d'autrui.

En quelques mois, l'équipe de Direction a réussi à se mettre à dos toute la rédaction. Curieux mode de gestion.

Le malaise prend de l'ampleur de jour en jour. Ça ne peut plus durer. Il va falloir en prendre conscience et vite, avant qu'il y ait le feu.

**France Info, la Nuit Américaine :  
désolant !**

Malgré l'excellent travail réalisé par les équipes envoyées sur place, la Spéciale USA avait mauvaise mine vue de France. La nuit du 2 au 3 novembre, vous allumez France Info, vous écoutez France 3 ! En vedette : Christine Ockrent... en différé ! C'est sûr, c'est moins cher, mais question qualité c'est lamentable. Des bouts d'émissions, de la musique et quelques journaux de 4 minutes : ridicule ! Beaucoup d'auditeurs se sont sentis perdus, ils avaient eu le "réflexe Info" pour avoir des news, ils se sont retrouvés au milieu de nulle part. France Info, une radio d'info continue, ah oui, vraiment ?

## France Info : la pub en continu ...

Ras le bol d'entendre "faut faire des titres de 45 secondes, parce qu'il y a 3 pubs payantes à passer". Ras le bol d'entendre "la chronique va sauter, faut passer la pub". Les pubs s'enchaînent, parfois sur plus d'une minute... Désolés, mais pour nous, journalistes, la priorité c'est l'info. C'est ça aussi le Service public, non ?

---

## LA PARITAIRE :

C'est du 22 au 26 novembre prochains. 135 promos, comme l'an dernier.

N'oubliez pas de nous envoyer vos demandes au plus vite, une adresse : [snj@radiofrance.com](mailto:snj@radiofrance.com)

---

## France Info : Thierry Guerrier

Beaucoup de questions autour de l'arrivée prochaine du N° 2. Quelles seront exactement ses fonctions ? Son champ d'action ? On apprend en lisant les articles de presse, affichés sur le panneau de la Direction, qu'il compte bien refaire de l'antenne dans un an, un "accord" aurait été conclu en ce sens avec Michel Polacco, selon l'article. Ah bon, alors dans un an il ne sera plus numéro 2 ? Et à l'antenne, ce sera quelle fonction au juste ?

## France Inter, un séminaire miroir aux alouettes

Au départ on se dit que ça pourrait être une bonne idée. Pour une fois que France Inter consulte ses journalistes... Après on nous dit qu'on ne pourra pas parler de ce qu'on veut, mais que la direction a prévu 6 "ateliers thématiques". Et surtout que tout le monde ne pourra pas assister à cette "journée de réflexion" puisque aucun remplaçant n'est prévu... D'ailleurs c'est même indiqué sur l'invitation "*afin de ne pas perturber le fonctionnement de la rédaction merci de vous arranger entre vous*"... Donc on vous consulte mais à condition que vous vouliez bien ne venir qu'une heure ou deux, et tant pis pour vous si vous êtes intéressé à la fois par "L'organisation du travail" et par "La place du reportage". Il est précisé que ce brain-storming servira notamment à la conception de la grille 2005. Mais évidemment tout ceci ne mérite pas qu'on remplace les gens pour leur permettre d'assister à la réunion. A France Info il y a quelques mois le directeur avait pourtant trouvé les moyens de remplacer tout le monde. Deux poids, deux mesures.

## Bleu, démotivation en avant toute

Apprendre que la DRH "va vous remettre au travail", apprendre que votre produit phare (13-14) va être supprimé en juin, apprendre que tous les journaux vont être ramenés à 7', apprendre que les délégués régionaux ne sont pas contents et que l'on va "dégraissier", apprendre que l'organisation du travail va changer... Le climat peut être malsain dans la rédaction tête de réseau qui ne voit pas son avenir en bleu. Les journalistes qui ont participé à l'aventure de la rédaction nationale constatent l'énorme gâchis et regrettent, une fois de plus, le mode de communication de la direction qui vise à déconsidérer plutôt qu'à apporter des solutions...

## France Info, le progrès, c'est pas pour demain

Depuis plus de 3 semaines, des dépêches arrivent incomplètes, même les urgentes, on n'a pas le texte en entier, il est coupé en plein milieu d'un mot. On l'a dit et redit, signalé et re-signalé. On nous répond "y'a que la rédaction d'Info qui est concernée, alors on verra". Ben oui, jusqu'au bug, jusqu'au jour où un urgent dira "Le Pape est..." est mort ? Malade ? Vivant ? En vacances ? Sans parler des multiples dysfonctionnements de Netia, qui plante et replante toute une rédaction. Là encore, "on verra"... les pannes ? On trouve pas... Après tout y'a qu'à diffuser les JT de France 3, ça ira plus vite et ça coûtera moins cher !